

—C'est pas toute: Larpignière dit qu'il va se faire ôter son pinceau, parce qu'y a trop de gens du commun qu'en portent dans le Rang.

—Ben, écoutez, Bolduc, j'aime pas la chicane, vous le savez, mais je vous dis ienque que ça: Y va y avoir du poil à ce réveillon-cite, si Larpignière vient tant seulement reniffler l'air en dedans d'un arpent de la maison.

—Mais pas un mot de moé dans tout ça, Tanisse, hein?

—Craignez pas. Prenez ma parole.

* * *

Le réveillon a eu lieu et Tanisse n'a pas été démenti par les événements: il y a eu du poil!

Larpignière n'a jamais pu monter plus haut que la deuxième marche du perron.

Il a eu beau parler d'invitation, de barbiche et de mauvais maux, Tanisse et ses invités ont cru qu'il avait pris un coup de trop pour se donner de la façon.

Quant à ce pauvre Célestin, il n'a jamais pu comprendre pourquoi Tanisse mêlait la politique et la corruption électorale dans une affaire de réveillon où il était censément invité.

Rendu chez lui, content après tout d'être sorti de tout cela "en enquier", comme il le dit, il s'est mis à arpenter la place.

Et il faut croire que la lumière a commencé à se faire dans son esprit, car à sa femme qui se préparait pour la grand'messe, il a dit:

—Josette, si tu vois le bedeau, dis-y que je veux le voir... J'ai affaire à y parler... une p'tite escousse.

